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FECHA: ABRIL 09 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Capturados en la huida” 

 
“Destituyen a cuatro en Sección XV por desfalco” 

 “Cambios en SNTE, por irregularidades” 

 “Se termina plazo para brincar pago de tenencia” 

 
“Cae tenencia en más de 30% AR” 

 
“¡Cerca del desafuero!” 

 
“Guillotina” en el SNTE” 

 
“SNTE: DESTITUYEN A CINCO” 

 
“Avanza recaudación vehicular: Finanzas” 

 
“Consorcio debe pagar daño en L12” 

 
“Tiene PGR en la mira a exdirector de Pemex” 

 “Michoacán seguro, promete Peña Nieto; cueste lo que cueste” 

 “Ortega: nunca cumplió la línea 12 con normas de seguridad” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Acusa Morena silencio oficioso de diputados: Falta de obra pública en municipios y proyectos 

inconclusos como el aeropuerto en Tizayuca y la refinería Bicentenario en Tula son los grandes pendientes del gobierno de 

Hidalgo, ante el silencio oficioso de diputados que prefieren no señalar tales carencias. Tal fue el balance del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), que en breve presentará dicho estudio elaborado por especialistas y representantes de la 

sociedad civil. Durante conferencia de prensa, el dirigente del movimiento Andrés Caballero calificó como débil la postura de 
autoridades estatales para exigir que el gobierno federal emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumpla la 

promesa de aterrizar base área en la entidad. Francisco Patiño Cardona calificó como paradójico que el exgobernador Manuel 

Ángel Núñez Soto, impulsor del aeropuerto en Tizayuca, intente concretar el proyecto para Texcoco. Como parte de las 
actividades de Morena, el próximo 20 de abril sus simpatizantes llevarán a cabo consejo estatal con la finalidad de elegir a 

secretario general y el 13 de abril realizará encuentro con campesinos. De acuerdo con Andrés Caballero, el movimiento 
cuenta con 12 mil afiliados en Hidalgo y falta por instalar comités municipales en 31 municipios, previo a que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) otorgue el registro de partido político. El organismo verificará que los simpatizantes de Morena 
realmente existan y no militen en otros partidos políticos.  (Víctor Valera, página 05) 

Milenio-Entregará Morena un diagnóstico de Hidalgo: (Alejandro Reyes, página 12) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/09/953006
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Reloj-Hace PRD recuento sobre avances de reforma política-electoral: La Secretaría de Gobierno y Políticas 

Públicas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) llevó cabo conferencia sobre los avances de la reforma política 

electoral, que fue aprobada recientemente por el Congreso de la Unión. La bienvenida corrió a cargo de Cristina Balderas 
Aragón, secretaria de políticas de gobierno del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sol azteca y además fue impartido 

diplomado en gobierno, administración y gestión municipal. Esto, como parte de las actividades de la Coordinadora estatal de 
autoridades locales del partido en Hidalgo, instalada el año anterior.   Cabe recordar que la reforma electoral trajo consigo 

modificaciones al sistema político del país y que repercutió en los estados, incluido Hidalgo, tras la creación en días pasados 

del Instituto Nacional Electoral (INE). Tales modificaciones serán aterrizadas en la entidad; sin embargo, es necesario esperar 
a que el Congreso de la Unión elabore leyes secundarias de la reforma política para partir de dichas adecuaciones. 

Actualmente, el PRD Hidalgo asiste a reuniones de la mesa política con partidos y la Secretaría de Gobierno, con la finalidad 
de adecuar la Ley Electoral a la reciente reforma política. Por ello, la importancia de la actualización sobre los avances de la 

reforma política, señaló el sol azteca. Como parte de este ejercicio, en semanas anteriores el PRD propuso la reducción de 

cuatro a tres años del periodo de administración de las presidencias municipales con la finalidad de que la reelección pueda 
aplicarse en la entidad. Además de que los regidores sean electos en las urnas a través del voto directo de los ciudadanos, 

tipificar como delito la elaboración de propaganda negra y que quede prohibida la colocación de anuncios políticos en el 
transporte público de Hidalgo. (Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Supervisarán a alcaldes por aplicación del FAIS: La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en 
Hidalgo, Patricia González Valencia, advirtió que aquellos presidentes municipales que no cumplan con los lineamientos del 

Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social y Fondo de Infraestructura Social Municipal, enfrentarán un proceso 

penal. En entrevista, indicó que esto obedece a las nuevas disposiciones de dicho Fondo. ―Es la primera ocasión que existen 
unos lineamientos y un catálogo de acciones a los que se deben de sujetar los presidentes municipales para programar las 

acciones y obras que puedan realizar con el Fondo de Infraestructura Social Municipal, si no lo hicieran, efectivamente la 
Auditoría Superior podrá emitirles un pliego de observaciones‖, aseveró. Agregó que el pliego de observaciones irá en el 

sentido de no haber cumplido con el catálogo de acciones, ―y si hubieran hecho una obra que no se encuentra dentro del 

catálogo se entiende como un desvío del recurso, inmediatamente se le solicita el reintegro de este recurso y de no hacerlo 
efectivamente se inicia una causa penal‖. Asimismo, la delegada federal precisó que el recurso del Fondo de Infraestructura 

Social Municipal se divide en diez meses, de enero a octubre, ―y les está llegando los últimos días de cada mes, es decir, el 
correspondiente de enero les llegó a finales de enero y así sucesivamente en cada mes‖. El recurso de este año del Fondo es 

de poco más de mil 565 millones de pesos para los 84 municipios de la entidad. ―Se divide en los diez meses para lo que 
corresponde a las cantidades a cada municipio. Ya los presidentes municipales tienen el correspondiente a enero, a febrero y 

a marzo con toda seguridad‖, sostuvo. Sin precisar la cantidad, la delegada federal comentó que algunos presidentes 

municipales no han entregado la matriz de inversión, es decir, en qué van a gastar el recurso. ―Es responsabilidad de la 
Sedesol decirles: no puedes hacer una pavimentación, un empedrado, modifícalo, oriéntalo hacia donde nosotros tenemos 

identificado los polígonos de mayor pobreza‖, sostuvo. Subrayó que si los ediles no entregan la matriz de inversión a la 
delegación, la Secretaría de Desarrollo Social no podrá validar las obras que se estén realizando en los municipios. ―Ojo, no es 

un recurso que tenga Sedesol, nosotros no recibimos ese recurso no pasa por Sedesol, es directamente Secretaría de 

Hacienda quien lo deposita a la Secretaría de Finanzas y Finanzas a los municipios. Sedesol solamente habrá de orientar que 
el recurso realmente lo apliquen con acciones muy concretas que abatan el rezago social‖, explicó. La funcionaria federal dejó 

en claro que en el catálogo de acciones de los municipios no tiene considerado hacer parques, jardines, kioscos, canchas 
deportivas. ―Si bien consideramos que son obras importantes, la prioridad del recurso porque así lo dice la Ley de 

Coordinación Fiscal, es abatir el rezago social y el rezago social se abate con servicios básicos, en donde no hay agua hay que 

poner agua, donde no hay drenaje hay que poner drenaje, electrificaciones. Y también están permitidas las acciones de 
servicios de salud y servicio educativo en todas sus modalidades, desde ampliación, construcción y remodelación, se pueden 

realizar‖, dijo. Operación del programa La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) es la dependencia coordinadora del 
Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social, según lo marcan los lineamientos para informar sobre los recursos 

federales transferidos a las entidades federativas, municipios y demarcaciones territoriales del Distrito Federal y de operación 
de los recursos del Ramo General 33, emitidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el Diario Oficial de la 

Federación. La Ley General de Contabilidad Gubernamental, establece que los municipios enviarán a las entidades federativas 

información sobre la aplicación de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal, en las 
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obras y acciones establecidas en la Ley de Coordinación Fiscal que beneficien directamente a la población en rezago social y 

pobreza extrema para que  por su conducto se incluya en los informes trimestrales a que se refiere el artículo 48 de la Ley de 

Coordinación Fiscal. Todo esto se establece en los lineamientos generales para la operación del Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social.  Los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social tendrán que ser administrados 

transparentemente y las autoridades son sometidas a procesos de revisión por parte de quienes les otorgan el presupuesto 
para obras y acciones. (Alejandro Reyes, página 08) 

Crónica-Advierte la Sedesol a alcaldes del estado: (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Advierten proceso penal contra alcaldes que incumplan lineamientos del FAIS: (Gerardo 

Neria, página 02) 
El Reloj-Alcaldes tendrán que comprobar el uso de recursos del FAIS: (Esmeralda Canales, página 05) 

Milenio-Advierten a municipios por deudas con la CFE: El secretario de Finanzas y Administración Pública, Aunard de la 

Rocha Waite, informó que en los primeros cuatro meses del año no han retenido las participaciones de ningún municipio por 
atraso en sus pagos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE); sin embargo, sí han emitido oficios de advertencia a 

quienes mantienen adeudos por los que, incluso, la paraestatal ha amenazado con suspender el suministro de energía 
eléctrica.   Sin especificar nombres, el funcionario reconoció que hay cuatro ayuntamientos que por dificultades económicas 

no han abonado a su deuda en lo que va del año, pero aún no ameritan la retención del presupuesto. ―A nosotros nos notifica 

CFE cuando ve que hay una conducta de no pago, porque muchos municipios negocian directamente (prórrogas) con ellos. 
Cuando nosotros vamos a hacer una retención es porque nos lo solicita por oficio la Comisión‖. Lo cual, añadió, aún no 

sucede. En febrero pasado la paraestatal reveló que cinco demarcaciones tenían riesgo de corte: Tezontepec de Aldama, 
Ajacuba, Santiago de Anaya, Atotonilco de Tula y Tlahuelilpan, cuyas deudas fluctuaban entre el millón 700 mil y los 6 

millones 260 mil pesos. Hasta esa fecha, el pasivo del gobierno del estado ascendía a 19 millones 894 mil 474 pesos, el de los 

municipios hidalguenses a 208 millones 420 mil 451 pesos y el de organismos operadores de agua potable a 24 millones 48 
mil 234 pesos.  

Recaudación Desde su inicio en enero pasado hasta el pasado 31 de marzo, el gobierno del estado ha recaudado 193.6 

millones  de pesos en el programa de derechos y control vehicular. De la Rocha Waite explicó que a diferencia del año 

anterior, la recaudación ha sido menor, ya que existe una tendencia de incremento en las contribuciones los años que se 
implementan reemplacamientos y una reducción al año subsecuente. ―La última vez que hubo un cambio de placas, en 2006, 

se llevaron a cabo 130 mil 405 trámites, pero en 2007 sólo 68 mil de ellos siguieron al corriente. En año pasado que 
remplacamos tuvimos 281 mil 820 trámites y actualmente vamos en 174 mil 486 movimientos de placas. ―Hay 90 mil 

potenciales ciudadanos que no han hecho su trámite y que por ende nada más van a pagar los derechos. Nosotros estamos 
esperanzados de que al menos podamos llegar a esta cifra‖, dijo el secretario. De los trámites hechos a un mes de finalizar e l 

programa, 52 mil 988 procedieron en Pachuca; 23 mil 514, en Tulancingo, y 21 mil 820, en Tula. (Axel Chávez, página 10) 

Criterio-Refrendo de 35:2% del padrón, la meta: (Miriam Avilés, página 08) 

Crónica-Asciende recaudación vehicular a los 193 mdp, informa Finanzas: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Baja 42 por ciento recaudación por impuestos vehiculares. (Gerardo Neria, página 03) 
El Reloj-Recauda Finanzas más de 193 mdp por derechos vehiculares: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Cumplen con pagar derechos: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Se termina plazo para brincar pago de tenencia: (Eduardo Barrón Garza, página 03A) 

Síntesis-Finanzas: pago de tenencia cae respecto a 2013: (Dolores Michel, página 03) 
Uno más Uno-Más de 193 millones de pesos en pagos de tenencia: (Redacción, página 04) 

Cambio 21-Faltan 90 mil contribuyentes por pagar tenencia vehicular: (Carime Aguilar, página 02) 

Milenio-Reciben Estado y 15 municipios 145 mdp por donaciones de Pemex: El gobierno de Hidalgo junto con 15 
municipios recibieron recursos por  más de 145 millones de pesos del ejercicio 2013, a través de la Gerencia de Desarrollo 

Social de Petróleos Mexicanos (PEMEX), cuya aplicación será vigilada por la Secretaría de  Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano (SEPLADERyM), mediante la dirección de Gestión y trámite ante PEMEX. Mixquiahuala de Juárez, Epazoyucan, 
Apan, Huasca de Ocampo, Tula de Allende, Tlaxcoapan, Huichapan, Nopala de Villagrán, San Agustín Tlaxiaca, Tepeapulco, 

Tepetitlán, Tizayuca, Cuautepec de Hinojosa, Pachuca y Tlanalapa son los municipios beneficiados con asfalto, gasolina y/o 
diésel. La SEPLADERyM informó que fueron 35 millones, 741 mil 484 pesos lo que suman los apoyos en  especie erogados por 

Petróleos Mexicanos, mientras que el Gobierno del Estado recibió en efectivo 5 millones de pesos, 10 mil toneladas de asfalto, 
600 mil litros de gasolina, 60 mil litros de diesel y 50 mil de turbosina. Cabe destacar que ésta es la primera vez que el 

Gobierno del Estado recibe turbosina (combustible para aeronaves). En el caso de Tlanalapa, Huasca y Apan, son municipios 
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que por primera vez ingresaron a este programa de la paraestatal. Hasta ahora la paraestatal ha recibido 70 solicitudes entre 

ayuntamientos, asociaciones y ejidos del Estado de Hidalgo para poder acceder a los recursos del ejercicio 2014 de PEMEX, 

mismos que se encuentren dentro de ―zonas de afectaciones‖. Cabe mencionar que los recursos que entrega PEMEX son 
otorgados al considerar a Hidalgo una entidad petrolera, tras una valoración realizada por un grupo institucional de la 

Gerencia de Desarrollo Social, encargada de revisar que los municipios beneficiados alojen una refinería, una subestación, 
rebombeo o ductos de PEMEX. De acuerdo con las reglas de operación de PEMEX, se considera a 32 municipios de la entidad 

como susceptibles de recibir dicho apoyo anual, sin embargo solo 15 municipios lograron acceder a los recursos del 2013, 

luego de la aprobación de la paraestatal tras revisar las peticiones presentadas por los ayuntamientos. Ahora los beneficiarios 
tienen como plazo el mes de octubre de este 2014, para aplicar los recursos, además de que deben entregar informes 

trimestrales de los avances, mostrando con ello la correcta aplicación de los mismos, requisito indispensable para presentar 
los proyectos del próximo año. Se informó que personal de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, 

tiene la encomienda de asesorar y supervisar la aplicación y comprobación de recursos para cumplir con las reglas de 
operación de PEMEX, para que los municipios sean susceptibles de continuar dentro del programa. Es de señalar que hasta el 

día de hoy, los ayuntamientos beneficiados con este recurso llevan un avance de más del 50 por ciento. (Redacción, página 

11) 

El Independiente-Entrega Pemex más de 145 mdp a Hidalgo: (Gerardo Neria, página 03) 
Uno más Uno-Otorga recursos Pemex al estado: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03) 

Milenio-En sesión secreta podrían desaforar a edil golpeador: El presidente de la Comisión Instructora del Congreso 

del estado, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, dio a conocer que a partir de este jueves en adelante los legisladores podrán 
sesionar para discutir el desafuero del presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito. Indicó que 

de acuerdo a la ley, la sesión será secreta y únicamente estarán presentes en la discusión del desafuero los 30 diputados 

locales. "Nosotros presentaremos el dictamen a la Junta de Gobierno y ellos llamarán a sesión secreta, es posible que sea el 
jueves para viernes o el lunes", aseveró. Mencionó que hoy se cumple el plazo de presentación de alegatos del denunciante y 

el denunciado, con ello se concluye el procedimiento de declaración de procedencia. Con esto se cumplen 60 días del 
procedimiento por lo que restan sólo diez días hábiles para el análisis de la Comisión, se realice el dictamen correspondiente y 

se presente a la Junta de Gobierno. "La Comisión ha venido trabajando en cada una de las actuaciones y etapas del 
procedimiento para ir valorando todo lo que se ha ido desarrollando para que al término de estas etapas podamos formular 

las conclusiones a la brevedad posible", dijo. Por último, el legislador local añadió que una vez que se realice la sesión secreta 

al interior del Congreso del estado se informará de forma inmediata si el presidente municipal es desaforado o no. 
(Alejandro Reyes, página 12) 

Criterio-Piden a la PGJH estar atenta por desafuero: (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Por definir el día de sesión secreta para el desafuero: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Pide diputado a PGHE evitar que escape alcalde de Tepehuacán: (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Procuraduría deberá estar atenta al dictamen del Congreso en relación con el desafuero: (Verónica 

Ángeles, página 05) 
El Reloj-PROCURADURÍA debe IMPEDIR EVASIÓN tras POSIBLE desafuero: (Redacción, Ojo: Política) 

Uno más Uno-Esta semana, desafuero del alcalde “golpeador”: (Luis Alberto Reynoso, página 03) 

Criterio-Hallan en SNTE manejo irregular de cuatro fondos: Tras hallar irregularidades en el manejo de cuatro fondos 
magisteriales auditados, los cuales estaban a cargo de la Secretaría de Finanzas de la Sección XV, el Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) relevó a cuatro encargados; entre ellos, el hermano de la exlideresa gremial Mirna 

García López. A sugerencia de los auditores que envió el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del SNTE, la semana pasada se 
realizaron los primeros enroques al interior de la agrupación sindical. Los movimientos fueron ordenados por el líder seccional 

en Hidalgo, Francisco Sinhué Ramírez. Uno de los encargados removido es Luís García López –hermano de la exdirigente de la 
Sección XV– quien estaba a cargo de Auto Protect, un seguro para vehículos de los maestros. La conducción del programa 

quedó a cargo de Juan Andrés Martí Ramírez. Víctor Trejo Carpio, diputado panalista e integrante del Colegiado de Desarrollo 
y Superación Profesional de la Sección XV, informó que los recursos del programa Auto Protect no eran depositados en 

cuentas dentro de la entidad. ―Se detectó que sus cuentas no estaban abiertas en Pachuca ni en (otro municipio de) Hidalgo, 

sino en otro estado de la república, y desconocemos la razón‖, señaló. En tanto, en la Caja de Ahorro del SNTE Hidalgo 
fueron dados de baja por irregularidades Maricela Chávez y José Luís Caballero Galland. En su lugar fue colocada Alejandra 

Quintero Trejo. En la cartera de Ahorro para la Jubilación, Sinuhé Oviedo destituyó a Leobardo Cano Albarrán, qiuen fue 
suplido por Julio Mayorga Hernández. Dentro de este rubro, explicó el legislador neoaliancista, los auditores del SNTE nacional 

detectaron préstamos otorgados de ―manera indebida‖, pues el reglamento establece que los empréstitos por 100 mil pesos a 
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trabajadores sólo se pueden otorgar cuando cumplan con las especificaciones. ―Se encontró un listado de trabajadores que 

les fueron dados créditos de entre 300 y 350 mil pesos, y que al momento no se les ha descontado la cantidad 

correspondiente; es un faltante al fondo de ahorro para la jubilación‖, indicó Trejo. Finalmente, del programa Velatorios SNTE 
fue removido Flavio Salgero López, a quien suplió Fernando Saturnino Guzmán Hernández. INHABILITAN LA FIRMA DE 

MARU MUÑOZ El SNTE determinó inhabilitar la firma de María Eugenia Muñoz, diputada local y encargada de la Secretaría 
de Finanzas de la Sección XV, para efectos en instituciones bancarias. Trejo explicó que la dirigencia del SNTE no puede 

destituir a Muñoz debido a que fue electa mediante un congreso estatal. No obstante, será la auditoría la que determine si 

existen irregularidades, pues también se le acusa de sacar documentos de sus oficinas días antes de la fiscalización. El 
integrante de la Sección XV desconoce cuándo concluirá la auditoría que ordenó el CEN del SNTE e inició en marzo pasado. 

Trejo estimó que podría requerir más tiempo, pues el manejo de las carteras y fondos son millonarios. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Auditoría provoca primeras 5 destituciones en sección 15 del SNTE: (Víctor Valera, página 
02) 

El Reloj-“Guillotina” en el SNTE: (Verónica Ángeles, primera plana) 

Crónica-Aporta Olvera ideas desde NY: En el marco de su visita a Nueva York, el gobernador Francisco Olvera Ruiz dictó 

una ponencia a estudiantes de licenciaturas, especialidades y maestrías de diferentes países de Latinoamérica, en la 

prestigiosa Universidad de Columbia. Como coordinador de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Conago, y en el 
marco del Foro Académico ―Intercambio de Experiencias‖, este primer acercamiento permitirá contar con una agenda en la 

materia afín y sólida, tanto en Hidalgo como en las zonas metropolitanas del país. En esta visita acompañaron al titular del 
Ejecutivo hidalguense su esposa, Guadalupe Romero, presidenta del Patronato del Sistema DIFH; Alberto Meléndez, 

secretario de Planeación, así como Erika Saab, directora general de Atención al Migrante en el Extranjero. El mandatario 

estatal expuso diferentes temas de importancia que deben estar implícitos en la agenda impulsada en diferentes regiones 
conurbadas, dentro del marco dictado por las reglas de operación del Fondo Metropolitano, publicadas en el Diario Oficial de 

la Federación el 4 de marzo del presente año. Olvera Ruiz destacó la importancia de contar con una adecuada planeación 
regional para el desarrollo urbano, en la que debe incluirse vivienda digna y segura; acceso a servicios públicos de calidad; 

manejo sustentable del uso del suelo y nivel de concentración poblacional; esto como los principales retos sociales de los 
gobiernos estatales y municipales. Reconoció de igual forma los desafíos en infraestructura, conectividad y movilidad que 

enfrentan las administraciones de los estados en México, así como la mejora en vías de comunicación y transporte público 

que se requieren en la actualidad en el país y que se encuentran contempladas en el Plan Nacional de Desarrollo presentado 
por el presidente Enrique Peña Nieto. (Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Necesaria planeación regional ordenada: FOR: (Sergio Juárez, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Espera Pachuca invitación de Congreso para tratar límites territoriales: La alcaldía capitalina 

espera la invitación formal del Congreso estatal para iniciar mesa de diálogo con San Agustín Tlaxiaca y acordar límites 
territoriales, indicó el regidor perredista Andrés Yáñez Pérez. ―La mano que extiende el Congreso del estado a esta asamblea 

es de reconocer, por lo que esperemos que sea pronto, hicimos muchos llamados de manera oficial a través de documentos y 
medios de comunicación por lo que esperamos la convocatoria de ambas partes‖, indicó. En conferencia de prensa, el 

también coordinador de la comisión de asuntos metropolitanos dijo que solo esperan la invitación formal para comenzar 

ambos municipios a dialogar sobre límites territoriales, así como entregar la documentación correspondiente. Durante la 
semana pasada el presidente del Congreso estatal, Ernesto Gil Elorduy y otros diputados hicieron llamado e invitación a las 

partes involucradas para sostener mesas de diálogo que permitan llegar a un acuerdo entre ambos municipios. Yáñez Pérez 
recordó que hasta el momento San Agustín Tlaxiaca no responde los llamados del municipio para comenzar la negociación 

entre ambas asambleas. Por lo tanto, dijo desconocer los argumentos legales de dicha alcaldía sobre territorios reclamados 

por Pachuca. ―Estamos en espera, desde hace mucho tiempo, que nos digan sobre sus documentos y nosotros sabremos qué 
decir, pero ha sido la insistencia de un solo lado para aclarar la situación‖, indicó. A pregunta expresa sobre si San Agustín 

Tlaxiaca continúa sin responder inclusive a la invitación del Congreso, el representante popular del sol azteca prefirió no llegar 
a ese escenario pues tendrían que tomar acciones legales. ―Estamos en el mejor de los ánimos, tenemos dos años insistiendo 

en resolver pero si no quieren pues nada los obliga a asistir. Si no hay voluntad, tendremos que buscar otro escenario: actos 
de posesión‖, apuntó.  (José Manuel Martínez, página 07) 

El Sol de Hidalgo-AYUNTAMIENTO pachuqueño, LISTO para IR al CONGRESO: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Sigue disputa de 2 mil 350 hectáreas entre Pachuca y San Agustín Tlaxiaca: (Eduardo Barrón 
Garza, página 03A) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Recursos bajo supervisión: Con la nueva administración federal, desde hace un año aproximadamente, las formas de 
operar programas y gestionar presupuestos tuvieron un cambio, por así decirlo, radical. Y es que tanto en oficinas 

gubernamentales del estado, como en las representaciones nacionales en la capital hidalguense, la orden fue depurar los 

malos procesos y transparentar la aplicación de recursos. ¿Por qué? por el simple hecho de tener un mayor control sobre 
quienes son los que obtienen dinero público tanto en un gobierno local, como en una comunidad, o en un proyecto social. La 

delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social en Hidalgo, recién informó a los titulares de poderes ejecutivos en los 
84 municipios, que así como se pone atención en la gestión de recursos para las obras de impacto mediático que emplean los 

alcaldes para, por un lado apoyar a la población, pero por otro para resaltar su figura política, serán supervisados como nunca 

antes. De acuerdo con la delegada Patricia González Valencia, existen unos lineamientos y un catálogo de acciones a los que 
se deben de sujetar los presidentes municipales para programar las acciones y obras que puedan realizar con el presupuesto 

de fondos federales. De no tener completa la formalidad y procesos administrativos que la dependencia federal les requiere, 
aún y cuando hayan realizado la obra, inmediatamente se le solicitará el reintegro del recurso y de no hacerlo efectivamente 

se iniciará a un proceso de investigación que podría derivar hasta en una causa penal. Recuerdo la llegada de Vicente Fox en 
el 2000, cuando se realizaron las principales modificaciones en programas y política social con la creación de la Sedesol y de 

oficinas como la CDI (Pueblos Indígenas), Oportunidades, entre otros más, que aunque se mantienen a la fecha, están en un 

proceso de modernización y adecuación a los marcos legales del México del presente. Más allá de la obligada transparencia 
que debe existir al interior de una administración pública; en la actualidad se requiere de un minucioso análisis de parte de 

los gobernantes de todos los niveles que deseen emplear gasto público para realizar obras y acciones en sus respectivos 
mandatos. En efecto, ya no es como antes donde se despilfarraba a diestra y siniestra el gasto de Solidaridad con despensas, 

sino que ahora se prefiere edificar, construir, dejar infraestructura que no sólo sirva a la posteridad sino que deje recuerdo de 

quién la ordenó o la hizo. La infraestructura social, sobre todo en municipios, debe ser el rubro más vigilado por la actual 
administración federal; y precisamente, es por ello que a los alcaldes hidalguenses, se les ha dicho qué deben y qué no deben 

hacer para no sólo mantener una buena gestión, sino para entregar cuentas claras y evitar problemas en auditorías 
posteriores.  

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

HISTORIA DE DOS ALCALDES: EL DE TEPEHUACÁN Este viernes, que por cierto es Viernes de Dolores, de acuerdo a la 
liturgia cristiana, ya muy cerca muy cerca del Viernes Santo, se inicia la historia de uno de nuestros alcaldes, la del presidente 

municipal de Tepehuacán de Guerrero HILARIO MENDOZA BENITO que el Congreso del Estado, por lo que se ve, desaforará 

para que responda ante la justicia por la golpiza que le propinó a su señora esposa y por la cual tuvo que ser intervenida en 
un hospital, por la gravedad de las heridas que le provocó. Sin que seamos expertos en cuestión de leyes, pero apelando al 

sentido común, parece que el señor alcalde no tiene escapatoria de la aplicación de la ley, porque la barbaridad que cometió 
como que se acrecienta por el cargo que ostenta y porque en Hidalgo, como en el resto del país, se vive un momento de 

valorización fuerte de la mujer, como debe de ser, y un acto como el que cometió siendo autoridad, como que no se debe 

dejar pasar o esperar que el tiempo lo borre con el olvido. La Comisión del Congreso que trabaja sobre el tema con el 
diputado HUMBERTO LUGO como Presidente, ha venido haciéndolo de manera profesional y prudente, sin dejar vacíos legales 

por donde los abogados del alcalde golpeador puedan buscar subterfugios que le puedan salvar alegando fallas en el 
procedimiento, como luego sucede. Por ello, debemos suponer la lentitud del proceso. Así lo dicen los mandamientos del caso 

y así se cumple. De tal manera que luego no vayan a salir con la alegata de que no se cumplieron con los mandatos y que 

por ello deben declarar libre a su cliente. Por todo ello lo más seguro es que don HILARIO sea desaforado y después ya le 
toca a la PROCU seguir con el proceso normal de los delincuentes, que es todo el camino para llegar a la cárcel que, por lo 

que se ve, es el destino de este alcalde golpeador. Esta es la primera historia de dos alcaldes. Pasemos al segundo alcalde. 
ELEAZAR GARCÍA ENVIARÁ A LOS CONDUCTORES TOMADOS A SU CASA, YA NO A LA BARANDILLA El alcalde de Pachuca, da 

la batalla de manera decidida en contra de los efectos del alcohol en el municipio, con datos escalofriantes que nos hablan de 
muerte y heridos por este mal. Son los bulevares y avenidas fuertes de la ciudad capital, sobre todo, los lugares donde se dan 

estos hechos. Para ello puso en marcha programas que buscan fundamentalmente salvaguardar la vida de los ciudadanos, 

sobre todo de los jóvenes que son, por los datos que se tienen, los más expuestos a este tipo de accidentes. De ahí vinieron 
las acciones del radar, y uno de ellos el Alcoholímetro cuyo esquema contemplaba que al infractor se le llevara a la barandilla, 

se le aplicara una multa que era fuere en términos económicos, y varias horas de detención. ELEAZAR que extrañamente se 
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ha ganado el odio de un grupo político bien identificado que tiene alas de garza, no hay día en que no se lo tundan a través 

de algunos de sus aliados, ya sea en la misma asamblea, o desde el sindicato que se maneja cual red del patronato, o bien en 

el órgano publicitario del personaje cuestionó esto del alcoholímetro, que lo miró como un medio de hacer dinero, no de 
salvar vidas. Eleazar en un movimiento de política ágil, decidió hace unas horas que el alcoholímetro se mantiene, pero que a 

los detenidos ya no se les remitirá a la barandilla, y que ahora se llamará a sus familiares para que vayan por quien vaya 
conduciendo en estado de ebriedad, para que no se exponga a un accidente, que el coche va al corralón y que por el arrastre 

y derivados, sí se pagará una multa. Como quien dice, le cortaron las alas de la grilla al grillo. Buen movimiento sin duda 

alguna. Que la sociedad aplaude porque nadie en su sano juicio, puede estar en contra de que al hijo o a la hija se le recoja 
el coche si va en estado inconveniente, o a pagar el arrastre del coche para que no se menaje en estado inconveniente. Dos 

historias de alcaldes. Distintos sin duda. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Turismo, expectativas y deficiencias: El secretario de Turismo en Hidalgo, Renato Olivares estará en la agenda de los 

medios de información, toda vez que, en tan sólo dos días, comenzará el periodo vacacional correspondiente a la denominada 
Semana Santa. Invariablemente nuestro estado, tiene como punta de lanza, para ―atrapar‖ a los paseantes dos opciones, que 

son los destinos de la montaña y los balnearios, principalmente. Pero como la inseguridad, lamentablemente está presente en 

todos los rincones del país, al referirse al turismo, resulta necesario cuestionar a las autoridades respecto a las estrategias 
que deben implementar para proteger a los paseantes que decidan acudir a Hidalgo. El asalto ocurrido hace unas semanas en 

El Galerón, un restaurante de Real del Monte, donde el senador David Penchyna y sus acompañantes fueron despojados de 
artículos personales, encendió la alerta en la región de la montaña. Para que en materia de turismo se puedan lograr 

resultados positivos, no basta solamente el trabajo de los prestadores de servicios, como regularmente ocurre, sino que se 

requiere de la coordinación de todas las instancias de Seguridad para vigilar la integridad de los turistas, tanto en las 
carreteras como en los contados destinos con los que cuenta el estado. En materia de atención a los paseantes, los 

prestadores del ramo hotelero y restaurantero, hacen esfuerzos para servir con calidez y salvo Mineral del Monte, donde la 
afluencia de visitantes más o menos es regular, en el resto de las localidades enclavadas en la montaña, las deficiencias son 

evidentes. En el Valle del Mezquital, donde gracias a las aguas termales florecieron los balnearios, las condiciones no son 
distintas, pues a excepción de Ixmiquilpan, donde opera la mayoría de los parques acuáticos, en el resto de los municipios de 

la región son pocos los satisfactores para atender la demanda de la temporada. Si bien el turismo popular que proveniente de 

la capital del país y del estado de México llega al Valle del Mezquital no es tan exigente, para los pobladores de esa región 
hidalguense la implementación de operativos de seguridad eficientes resultan indispensables, toda vez que la franja 

mexiquense colindante con Hidalgo tiene activado el semáforo en luz roja por los crecientes hechos delictivos perpetrados por 
bandas que operan en esa zona. Así, salvo los corredores de la Montaña y de los Balnearios, en el resto de las regiones 

hidalguenses las expectativas son pocas y en la capital del estado, el turismo religioso parece ser la mayor oferta, pero el 

resto de los municipios prácticamente permanecen, lamentablemente, al margen de la llamada Industria sin Chimeneas, 
aunque ello disguste a muchos. 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Con el dedo en el renglón: En tanto se conoce el resultado de la auditoria a la Sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en la que se asegura no habrá marcha atrás el secretario general Francisco Sinuhé 

Ramírez Oviedo inició un proceso de reconciliación con personajes y grupos que fueron perseguidos en los últimos años por 

disentir de formas, métodos y acciones de quienes hoy están en el ojo del huracán y del que difícilmente saldrán bien 
librados. No es el único fenómeno que se observa al interior de la Sección XV Alejandro Soto Gutiérrez camaleónicamente 

empieza a deslindarse de Moisés Jiménez Sánchez y Mirna García López asegurando que desde hace tiempo tenía diferencias 
con ambos aunque en sus reuniones no los cuestiona si empieza a marcar distancia de ellos además de que gestiona una 

reunión con el presidente del Consejo General Juan Díaz de la Torre lo que es una señal de que el proceso no se frenará. 
Llegar a las últimas consecuencias es decir al proceso penal en contra de la ex secretaria general en caso de encontrar 

irregularidades y malos manejos en los recursos sindicales parece ser la única posibilidad quienes están cerca de la actual 

dirigencia sostienen que las cosas llegaron al extremo de que no pueden ir en reversa o dar marcha atrás a la decisión de 
poner fin a la era de Jiménez Sánchez porque sería una derrota para Ramírez Oviedo y se debilitaría Díaz de la Torre. Por ello 

Ramírez Oviedo busca fortalecer su posición y ya sostuvo encuentros con personajes como Valentín Zapata Pérez que 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16863-turismo?-expectativas-y-deficiencias
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después de más de cinco años volvió a pisar la sede sindical lo que causó comentarios entre quienes forman parte del comité, 

ya que está también es una señal de que existe un rompimiento total y definitivo con Moisés Jiménez quien persiguió al ex 

diputado local. Por eso se asegura que no se reculará en dar a conocer el resultado de la auditoría y en proceder legalmente 
en contra de quien resulte responsable como lo afirmó la delegada nacional Mirna Zaldívar. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Mal y de malas en El Arenal: Pues sí, a la alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga Fuentes, parece que le llueve sobre 
mojado. Primero con la acometida de vecinos promovida por la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), que se ha 

extendido hasta la sede del Poder Legislativo local, para pedir su dimisión. Por si eso fuera poco ahora resulta que apareció 

―ahorcada‖ en la barandilla municipal una persona detenida la víspera por escandalizar en vía pública. Habitantes de ese 
municipio, que este fin de semana estuvo de fiesta, se han organizado y con el apoyo de Martha López Ríos, dirigente estatal 

de la UNTA, se han lanzado a las calles para exigir su salida y lanzarle una serie de acusaciones, no sólo a ella sino a sus 
demás familiares. Una manta con diversas leyendas revela el sentimiento de los gobernados de la alcaldesa Adelfa Zúñiga 

Fuentes. Aquí una muestra: ―Tú y tus hermanos son la vergüenza del partido y del municipio. Prepotencia, nepotismo, 
secuestros, abusos y amenazas. Son nocivos para la humanidad‖. Hay que recordar que Adelfa Zúñiga ya ha gobernado 

anteriormente su municipio, igual que uno de sus hermanos. Ha sido diputada local, por lo que se presumiría que tiene 

experiencia en gobernar y administrar un municipio. Sólo que ahora le cuestionan sus modos y a ello hay que sumar lo 
ocurrido en la barandilla local, tras la muerte de quien se identificó a la hora de su detención como Trinidad Miranda Sánchez, 

de 46 años, y que un día después de ser detenido amaneció colgado de los barrotes de la ventana con su propio chaleco. La 
procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo inició la averiguación previa 1/I/618/2014 para el correspondiente 

deslinde de responsabilidades. Lo cierto es que el modo de ser de la alcaldesa ha dejado mucho que desear para un 

gobernante y ahora que en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) han enarbolado la bandera de la moral y el respeto 
por los demás, a propósito del caso del PRI-DF, no estaría mal una revisada al comportamiento de quienes ostentan cargos 

de representación popular y luego cometen abusos en perjuicio de quienes les dieron su confianza a través del voto. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que causó polémica el anuncio en el ayuntamiento de Tepeji del Río, en donde por órdenes del alcalde Fernando 
Miranda, mandaron a avisar a todas las cantinas, restaurantes y tienditas que durante la Semana Santa tienen prohibida la 
venta de bebidas alcohólicas, bajo el argumento de que son días en que las familias tienen que estar unidas y evitar conflictos 

ocasionados por el alcohol. Sin embargo, dicen que la medida será un duro golpe a la economía de los habitantes, ya que las 

grandes cadenas comerciales y tiendas de conveniencia seguirán vendiendo alcohol sin reservas. 

: Que quienes aplicaron aquel dicho que reza: ―cuando no está el gato, hasta los ratones hacen fiesta‖ fueron los diputados 
locales, quien ante la ausencia del coordinador de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, hicieron una sesión fugaz 

en la que no se tardaron ni una hora, siendo una de las más rápidas de la actual legislatura, pues solo se avocaron tratar 

temas sobre mosquitos, el huapango, medio ambiente y alimentación. 

: Que a quien de plano ya le gustaron los reflectores es al regidor perredista Andrés Yañez, a quien ya se le está 

haciendo costumbre hacer conferencias de prensa cada semana para informar sobre el conflicto de límites territoriales 
que Pachuca tiene con Tlaxiaca; sin embargo, en la de ayer no informó nada nuevo, sino que solamente repitió lo que ya 

todo mundo sabía: que el Congreso intentará mediar en el conflicto. 

: Que los cambios al interior del SNTE ya comenzaron, luego que se dieran a conocer los primeros resultados de la auditoría 

hecha por el sindicato a nivel nacional, y en donde han detectado, como se esperaba, varias irregularidades en oficinas como 
la de jubilaciones, donde hubo un desfalco, en el velatorio, y fondos de ahorro, en donde también detectaron opacidad. Pero 

en el área de Finanzas, a pesar de ser una de las más afectadas, su titular, María Eugenia Muñoz, no será removida, 
porque actualmente funge como legisladora local. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

A mí me parece que segundas partes nunca fueron buenas, a menos que haya una justificación. Creo que sí debe de haber 
algunas cosas innovadoras por ejemplo, la imagen de la artista, hoy en día no creo que podemos retomar todo‖ 

Guillermo Galland Guerrero 
Diputado Local del PAN, sobre el re- lanzamiento de la campaña Hidalgo en la piel. 

 

Si hubieran hecho una obra que no se encuentra dentro del catálogo se entiende como un desvío del recurso, 
inmediatamente se le solicita el reintegro de este recurso y de no hacerlo efectivamente se inicia una causa penal‖ 

Patricia González Valencia 
Delegada de Desarrollo Social en Hidalgo, sobre los lineamientos para recursos federales. 

 
Como son varias cuentas y los movimientos son muchos, sí nos ha comentado el Comité Ejecutivo Nacional que todavía 

tardará algún tiempo en emitir el resolutivo, no tenemos el tiempo exacto‖ 

Víctor Trejo Carpio 
Diputado Local de Nueva Alianza, sobre la auditoría realizada al SNTE en Hidalgo. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que el exdiputado local y dirigente de la CTM en el estado, Jesús Priego Calva, tal parece que los años no le hacen mella, 

pues conserva su afición por los autos deportivos. Cualquiera pudiera pensar que el veterano político priísta pudiera optar por 
un hobby más conservador, pero la realidad que Priego Calva, como todo un jovenazo, se inclina por gustos ostentosos, ya 

que los automóviles deportivos no son nada baratos. Lo bueno es que la revolución ya le hizo justicia y ahora lo disfruta. 

Que Melchor Jiménez, alcalde de Tepetitlán, gobierna su municipio con desgano, distinguiéndose por encabezar una 
administración municipal gris. Sus gobernados le reclaman que ese territorio es uno de los que menor desarrollo han 
conseguido en la región. Cualquiera pensaría que por estar muy cerca de Tula de Allende observaría un impacto de 

crecimiento acorde con la zona, pero ocurre todo lo contrario, y el perfil de esa municipalidad es de un pueblo fantasma, 

gracias a la antipatía de su alcalde. Además, Jiménez se ha caracterizado por su afición a las bebidas alcohólicas, y en varias 
ocasiones ha salido a la calle a ―echar bala‖, como ocurrió hace algún tiempo, cuando en estado etílico, en Tezontepec de 

Aldama, acabó en la galera municipal. 

Que hoy el gobernador Francisco Olvera Ruiz abanderará a los integrantes de la delegación de deportistas hidalguenses 

que participaran en los juegos nacionales paralímpicos. Además, mañana el mandatario estatal inaugurará la feria 
interdelegacional, en la cual las distintas dependencias federales asentadas en la entidad darán a conocer una vez más los 

programas que ofrecen a la gente. En el evento participará la Secretaría de Salud. 

Que en el viernes el gobernador del estado ,Francisco Olvera Ruiz, encabezara el banderazo del operativo denominado 

Semana Santa, en el que participaran las dependencias estatales y federales involucradas en los trabajos de asistencia a los 
vacacionistas durante la semana mayor. El arranque del operativo se verificará en el municipio de Huasca de Ocampo. 

Que mientras el alcalde de San Salvador, Ismael Martínez Cruz, viajaba hacia el palacio de gobierno de Hidalgo, en 
Pachuca, acompañando a 200 indígenas de la comunidad Demacú en busca de recursos estatales para una obra de agua 

potable, unos cien pobladores de la localidad Xuchitlán tomaron por alrededor de cinco horas la sede del ayuntamiento, 
donde despacha el edil. Los quejosos exigen el cumplimiento de un techado prometido en campaña por Martínez Cruz para 

la Secundaria 18.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Ahí les va su gasolina, diésel y chapopote para que no se quejen de la contaminación y las 
explosiones 

(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

 

Lo mismo, pero más caro, algo así como el slogan del Doctor Simi –pero al revés-, resultó el reemplazo del 
Instituto Federal Electoral (IFE) por el Instituto Nacional Electoral (INE), pues en lugar de nueve consejeros, 

tiene 11, con todo lo que esto significa en sueldos, gastos de representación, viáticos y personal a su cargo. 
Además, en la lista de los ―iluminados‖ –donde por cierto figura un hidalguense- hay varios con dudosos antecedentes de 

imparcialidad en el desempeño de sus funciones. Es decir que en realidad no hubo un cambio, y esto se reflejó también en 
Hidalgo, donde permanecen los mismos vocales de siempre, el mismo personal y la misma forma de trabajar. 

Suena en Radio Pasillo que algún acuerdo oscuro existe entre las autoridades del transporte en Hidalgo y los 
concesionarios de líneas foráneas –como las denominadas ODZ y ODT, entre otras- que levantan pasaje en 

bulevares y avenidas de Pachuca y la zona metropolitana bajo el amparo de la impunidad, lo cual representa 
una competencia desleal contra los transportistas locales. Pero si las autoridades del transporte no hacen nada al 

respecto, las de tránsito y vialidad menos, ya que los choferes de estos microbuses -provenientes del Estado de México- 
cometen todo tipo de infracciones y no hay quien se atreva a meterlos en orden. Bueno, ni los inspectores de la Secretaría del 

Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath), quienes se supone vigilan que no se violen los reglamentos 

ecológicos, hacen algo contra estas ―cafeteras‖ que contaminan a placer las calles de la capital hidalguense. 

El secretario de Finanzas de Hidalgo, Aunard de la Rocha Waite, puso ayer fin a la especulación sobre el supuesto acuerdo 
con el ayuntamiento de Pachuca para vincular las multas derivadas del programa Radar con los cobros de los trámites que los 

automovilistas realizan ante la dependencia estatal, como pago de tenencia, alta, baja o cambio de propietario. ―No tiene 

nada que ver una cosa con otra. No es tema‖, dijo el funcionario durante una conferencia de prensa. Y es que la opción ni 
siquiera es viable jurídicamente. 

 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Adelfa Zúñiga y la UNTA 

Polémica como pocas, la alcaldesa de El Arenal, ha hecho de esa actitud la tónica de su mandato. Y no es porque la Unión de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), sea la representación de la virtud y las buenas costumbres, pero la edil ha decidido que la 

mejor defensa es el ataque en todo momento. De ahí que en el pleito casado que trae con la dirigente de la agrupación 
citada, simplemente no se ve para cuándo llegue a un acuerdo. Acuerdo que resulta harto complicado por las actitudes de la 

dirigente untista, igual de intransigente, y al que no le guste le pone un plantón indefinido, así sea en su propia casa. El pleito 
va para largo. 

 

Va Pedraza por el PRD-Hidalgo 
Al tiempo que el profe Guadarrama se encuentra entretenido con ser parte fundamental de la sucesión a nivel nacional del 

PRD, en la entidad el también profesor Isidro Pedraza está listo para darle matanga dijo la changa con el Comité estatal. Y el 
asunto es que no se ve la forma cómo pudiera evitar semejante descalabro, luego de imponer a don Arturo Sánchez Jiménez, 

quien de plano no dio pie con bola. Lo anterior amenaza una vez más con una pelea de tribus, a la que de por si ya nos 

tienen acostumbrados.  
 

Proceso súper cuidado el desafuero del edil golpeador 
La defensa del cavernícola alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza, se mantuvo a las vivas para colgarse del 

más mínimo error en el proceso para quitarle el fuero a su cliente, y luego permitir se le procese penalmente por golpear a su 

esposa. Pero nada, el trabajo del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, ha sido 
cuidadoso en extremo, con el respeto a los tiempos, a lo que marca la ley, para no dar excusas y elementos a la defensa y les 

tire el juicio de procedencia. Así que el cavernícola edil va a ir derechito al bote, de eso ya no hay duda. 
 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Gracias a los ajustes realizados por parte de la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno estatal existe hoy en día 
una mayor facilidad para cumplir con todos los trámites relacionados a la propiedad de vehículos, como es el pago de la 

tenencia y el emplacamiento. Bajo esta perspectiva mejora la recaudación de impuestos que la dependencia estatal debe 
administrar para lograr a su vez obras pendientes a lo largo y ancho del territorio estatal en un compromiso compartido. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Julio R. Bravo. Con especial atención el titular de la Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
en Hidalgo pugna por alcanzar estándares y espacios que permitan a los integrantes del sector multiplicar sus ganancias, pero 

al mismo tiempo que este desarrollo permita a hidalguenses, así como a visitantes, deleitar la variedad de platillos incluidos 
en la vasta gastronomía de la entidad. 

 
Abajo-: Arturo Hernández. En diversos espacios han mencionado el nombre del alcalde de San Agustín Tlaxiaca, pues 

debido al asunto limítrofe con Pachuca la postura de Hernández Máximo queda al total escrutinio debido a que el objetivo 

final debería ser el de alcanzar un bien común para la gente de ambas demarcaciones y no sólo el de unos cuantos. Sin 
embargo, habrá que ver cuál es el desenlace de este caso. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
LICENCIAS 

En el municipio de Tulancingo las licencias de conducir tienen un costo de 335 pesos para automovilistas y 235 
para los motociclistas. 

El tema es que en la ciudad de Pachuca el costo de estas mismas licencias es considerablemente más bajo y ello genera que 

cientos de usuarios prefieran obtener sus documentos en esta capital, al representar un ahorro para el bolsillo. 
Además, la expedición de licencias en Tulancingo está concesionada a una empresa de Veracruz, lo que tal vez sea la razón 

del precio más elevado. 
 

HÁBITAT 

El presidente de la Junta Legislativa del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, asiste junto con el diputado Javier 
Amador al denominado Foro Urbano Mundial para el Hábitat, en la ciudad de Medellín, Colombia. 

Desde hace varios años Gil Elorduy se convirtió en un experto respecto al tema y ahora su nombre suena entre los 
más viables para convertirse en el presidente del consejo que integran más de 160 países y que por si fuera poco cuenta con 

el aval de la ONU. 

 
FOTOS 

En una conocida red social de Internet ya circulan varias fotos del festejo que hizo por su cumpleaños el 
delegado de Oportunidades en la entidad, Antonio Lechuga. 

Y es que el viernes pasado hubo un ameno y concurrido festejo para celebrar el onomástico del joven funcionario, al cual 
según las imágenes del Facebook asistieron diversas personalidades de la política local. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Consorcio debe pagar daño en L12: El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro amplió su 

demanda por las fallas registradas en la Línea 12 del Metro ante la Contraloría local y concluyó que el consorcio constructor 
(ICA, Carso y Alstom) debe pagar las reparaciones y deficiencias en ésta.  Por tanto, según el documento entregado el 1 de 

abril, es factible hacer válida la póliza de vicios ocultos de mil 700 millones de pesos.  El titular del STC, Joel Ortega, 

asegura que no se cumplió con el mantenimiento preventivo y correctivo, previsto el contrato de 2008. Agrega que el 
consorcio constructor ha tomado como base un acuerdo de coordinación entre el STC Metro y el Proyecto Metro, suscrito el 

30 de octubre de 2012 (para supervisar que las empresas cumplieran con sus obligaciones, como el mantenimiento) para 
deslindarse.  Con respecto a los señalamientos públicos de las empresas, en el sentido de que el Metro no les había permitido 
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ingresar a las instalaciones de la Línea 12 para darles mantenimiento, Ortega revira: ―Estas resultan de todo falsas‖ e incluso 

presenta copia de 2 mil 340 autorizaciones otorgadas entre enero de 2013 y marzo de 2014.  Entre las nuevas pruebas 

presentadas a la Contraloría —que realiza una investigación especial derivado de la primera demanda del 12 de abril— se 
encuentran tres actas notariadas, con fechas de 10 y 20 de agosto y 6 de septiembre de 2012, donde quedaron de manifiesto 

los ―bamboleos de trenes y soldaduras‖ en recorridos entre los tramos de Calle Once a Periférico Oriente y de Hospital 20 de 
Noviembre a Zapata.  Lo anterior también fue expuesto ayer en la reunión de trabajo que tuvo Ortega con integrantes de la 

Comisión del Distrito Federal en la Cámara de Diputados.  Ahí, precisó que en los recorridos que motivaron el levantamiento 

de las actas notariales estuvieron presentes el ex director del STC Metro, Francisco Bojórquez, la dirección Proyecto Metro 
del Distrito Federal y representantes de consorcio constructor de la línea.  

Inicia diagnóstico de TSO 
El gobierno capitalino informó que iniciaron los trabajos para que la empresa Triacaud Societè Organisè (TSO) elabore el 

diagnóstico para definir las acciones para reparar la Línea 12 del Metro.  En entrevista, el secretario de Obras y Servicios, 
Alfredo Hernández, confirmó que el costo final de la firma del contrato con la empresa será de 27 millones. Agregó que el 

diagnóstico concluirá en junio próximo, pero en la segunda semana de mayo entregará información para los primeros trabajos 

correctivos.  (Johana Robles, primera plana). 

La Jornada- Ortega: nunca cumplió la línea 12 con normas de seguridad: La reanudación del servicio en la línea 12 

del Metro podrá ocurrir en seis meses y dependerá del estudio y la supervisión que elabore la empresa francesa TSO 

(Triacaud Societè Organizè) en torno al equipo y estructura disponible y los parámetros de seguridad para los usuarios, dio a 
conocer el director del Sistema de Transporte Colectivo (SCT), Joel Ortega Cuevas. En una reunión con integrantes de la 

Comisión del Distrito Federal de la Cámara de Diputados, el funcionario reiteró que antes de la inauguración de la línea 
dorada la dirección del STC notificó al Proyecto Metro Distrito Federal (PMDF) que la línea se encontraba fuera de los 

estándares de seguridad en materia de los movimientos horizontales y verticales de los trenes, lo que generó un fenómeno de 
bamboleo. El encuentro estuvo matizado por el cúmulo de información proporcionada por Ortega Cuevas a los diputados, las 

preguntas reiteradas de legisladores de PRI y PAN en torno al costo total de la obra y la posibilidad de aplicar medidas y 

castigos penales contra los responsables, así como la inesperada solicitud de la perredista Yesenia Nolasco –quien debe su 
estancia en el Congreso federal a Marcelo Ebrard– de que el funcionario se separe del cargo con el objetivo de abrir una 

investigación correcta y adecuada en torno a los trabajos de construcción y contratación de éstos por la administración 
pasada. La asistencia de Ortega al Palcio Legislativo de San Lázaro obedeció a una invitación que la presidenta de la Comisión 

del Distrito Federal, Laura Barrera, le formuló para que explicara las circunstancias del cierre parcial de la línea 12 del Metro y 

la investigación en torno a ese suceso. La expectativa que se había despertado por las críticas de los diputados panistas Jorge 
Francisco Sotomayor y Fernando Rodríguez Doval en torno a lo que ellos consideran manejos irregulares en el proceso de 

construcción, contratación y mantenimiento se diluyó en preguntas puntuales de ambos legisladores, y en una actitud 
políticamente correcta de los priístas, quienes insistieron en conocer el total de recursos que se erogaron en la construcción 

de la línea 12, y la posibilidad de aplicar la ley a los responsables de la obra. Sólo el exabrupto de José Ángel Dávila 

(secretario de Gobierno con Marcelo Ebrard), quien se levantó y llevó una tarjeta electrónica de transporte colectivo al priísta 
Isidro Morales para que por vez primera utilizara el Metro, generó molestia y desaprobación de los asistentes e incomodidad a 

Ortega, mientras Dávila regresaba a su lugar con una sonrisa socarrona. En ese escenario, el director del Metro dijo que la 
suspensión del servicio afecta a 435 mil personas todos los días, y se comprometió a defender la idea de que el consorcio 

constructor, formado por las empresas ICA, Carso y Alstom, así como la española CAF, que arrienda los trenes, cumplan con 
sus obligaciones. No obstante, advirtió, ―se está ante la probabilidad de que el consorcio determine que no quiera reparar la 

línea. Pero como servidores públicos tenemos que apostar a que sí reparen la línea, es nuestra primera intención. Todos 

cumplieron con las especificaciones, pero en los hechos el tren y la vía se despedazan mutuamente, y hay que hacer una 
revisión técnico-científica detallada para definir qué pasa entre esos metales cuando ruedan, y lo cerrado de las curvas de 300 

metros. Adujo que el problema no se solucionará si no se resuelve la fricción entre la rueda y el riel, por lo que la 
rehabilitación de la línea se logrará mediante una revisión exhaustiva. Definió la suspensión del servicio como un 

imponderable, por lo que en un mes se ha centrado la discusión con el consorcio, al que se informó de las fallas antes de 

tomar la decisión de cerrar parcialmente la línea, y no, como los empresarios alegan, que en ningún momento recibieron 
notificación alguna. Silvano Aureoles, coordinador del grupo parlamentario del PRD, desmarcó a su partido de la solicitud de 

Yesenia Nolasco. La calificó de postura personal que no fue consensuada con todos los diputados del PRD. El encuentro se 
extendió por dos horas y al finalizar Joel Ortega se comprometió a llevar a los diputados federales –en su mayoría neófitos en 

la materia– a conocer los daños estructurales y de tendido de las vías en la zona elevada de la línea 12. (Enrique Méndez y 
Roberto Garduño, primera plana). 

Excélsior- Michoacán seguro, promete Peña Nieto; cueste lo que cueste: Recuperar el Estado de derecho en 

Michoacán, ―cueste lo que cueste‖, es el objetivo final de la política de seguridad, dijo el presidente Enrique Peña Nieto. 
Expuso que la estrategia partió de la presencia de todas las instituciones de seguridad y de la coordinación con las 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/09/953006


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

13 de 20 

1133  

autoridades estatales. Sin embargo, insistió, si a la par de la política de seguridad no hay una estrategia para mejorar las 

condiciones de vida de la población, los resultados no serán permanentes. En su gira por Michoacán, donde inauguró obras 

de electrificación y el centro de atención de una empresa de telecomunicaciones, Peña Nieto reiteró que en seguridad ―no 
podemos echar campanas al vuelo‖, aunque, precisó, ―con distintos testimonios ha quedado acreditado que el gobierno y las 

instituciones de seguridad van teniendo logros, están avanzando y estamos recuperando la tranquilidad para Michoacán‖. 
Seguridad cueste lo que cueste: Peña 

El Presidente se comprometió a devolverle a la entidad la tranquilidad, sin importar lo que se tenga que hacer para hacer 
valer el Estado de derecho. 
Recuperar el Estado de derecho en Michoacán ―cueste lo que cueste‖ es el objetivo final de la política de seguridad en ese 

estado, dijo el presidente Enrique Peña Nieto, de gira por  la entidad. Así lo expresó en momentos en los que su 
administración ha insistido una y otra vez en que no permitirá que sigan operando los grupos de autodefensa, y que lo hagan 

armados. Unas tres mil personas asistieron al evento, entre indígenas purépechas y algunos trabajadores de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), y en el que se anunció que se terminaron de construir 63 obras de electrificación. El mandatario 

entregó 500 escrituras que regularizan la propiedad de la vivienda y entregó tarjetas de Liconsa. Más tarde, en Morelia, 

durante la puesta en marcha de un centro de atención a clientes de Dish, el mandatario insistió en que se está ―imponiendo 
de nuevo el imperio de la ley, reestableciendo el Estado de derecho.‖ En la capital de Michoacán, el Ejecutivo insistió en que 

esa estrategia permitirá que los pequeños, medianos y grandes empresarios ―encuentren estímulos y motivación suficiente 
para invertir en Michoacán. Mientras que en Chilchota, en el evento al que asistieron el secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, de Economía, Ildefonso Guajardo; de Desarrollo Social, Rosario Robles; de la Sedatu, Jorge Carlos 

Ramírez, y el gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, Peña Nieto explicó más a fondo la estrategia de seguridad. Expuso 
que la estrategia en Michoacán partió de la presencia permanente de todas las instituciones de seguridad en esa entidad, y 

de la coordinación con las autoridades estatales. A pocos días de la detención del exgobernador interino de Michoacán, Jesús 
Reyna, acusado de tener vínculos con Los Caballeros Templarios, el Ejecutivo aseguró que  la intención no es politizar el 

tema, ―los michoacanos lo que quieren es seguridad‖, dijo. Pero si a la par de la política de seguridad no hay una estrategia 
para mejorar las condiciones de vida de la población, los resultados no serán permanentes, explicó. El Presidente y el 

gobernador Fausto Vallejo firmaron el Convenio del Programa de Electrificación 2014, entre la Comisión Federal de 

Electricidad y el gobierno federal. El convenio compromete a la CFE a realizar 515 obras de electrificación en 2014, y recordó 
que en 2013 se pusieron en marcha otras 200. Habló de la Cruzada Nacional contra el Hambre que en Michoacán abarca 53 

municipios y destacó que de los 400 comedores comunitarios que se instalarán, 379 ya están operando. Sobre el programa de 
lecherías Liconsa destacó que ya se amplió a más puntos de venta, y destacó que  el Fonart desarrolla un programa con 10 

millones de pesos, para apoyar a artesanos. 

Tanhuato hace oficial ausencia de su alcalde 
La comunicación oficial donde el ayuntamiento de Tanhuato, Michoacán, informó sobre la ausencia definitiva del presidente 

municipal, Gustavo Garibay García, quien fue asesinado el pasado 22 de marzo al salir de su domicilio. El cabildo completo 
propuso al síndico municipal, José Ignacio Cuevas Pérez, para ocupar el cargo, también la bancada del Partido Acción 

Nacional, al cual pertenecía el extinto munícipe, así como la dirigencia estatal apoyan la propuesta. Sergio Benítez Suárez, 

coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, comentó que no habrá problemas para otorgar el nombramiento a 
Cuevas Pérez, sólo será un acto de formalidad el turnar a la comisión de Gobernación, la comunicación recibida en el 

Congreso. El próximo jueves rendirá protesta como nuevo edil de Tanhuato por el resto de la administración municipal. 
Pide el PRD que Fausto también declare 

Para el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, es imperativo que la Procuraduría General de la República (PGR)  
investigue ―hasta el último cabo suelto‖ los vínculos del gobierno de Michoacán con la delincuencia organizada. El perredista 

exigió demás  que el gobernador del estado, Fausto Vallejo, declare ante la Subprocuraduría Especializada en Investigación 

de Delincuencia Organizada (SEIDO) y que se investigue a más integrantes del gobierno de la entidad, así como a 
autoridades municipales con probables relaciones con la agrupación criminal de Los Caballeros Templarios. El líder del sol 

azteca a escala nacional aseguró que, como gobernador, no puede señalar que desconocía las actividades y ―relaciones 
misteriosas‖ de su secretario de gobierno, Jesús Reyna. 

Brazo firme 

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, el priista Omar Fayad, aseguró que  el arraigo de Jesús Reyna 
García, exgobernador interino de Michoacán, por presuntos nexos con Los Templarios, es muestra clara del brazo firme del 

gobierno federal y  pone en  evidencia su intención de ―ir al fondo de los asuntos por la seguridad de Michoacán, caiga quien 
caiga. Afirmó, Fayad Meneses, en entrevistas con Grupo Imagen Multimedia, que la Procuraduría  ―tiene indicios de que 

existen  posibles nexos de Jesús Reyna. Posibles nexos, porque todavía no están comprobados, con algunos líderes del 
crimen organizado, incluido La Tuta‖, pero, insistió, ―finalmente estos supuestos ya constituyen hechos en los que cree la 

Procuraduría para que en los próximos días  pueda concluir la investigación‖. 
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Que no importe el color 

El gobierno federal debe ir a fondo, sin importar filiación política, en la investigación que relaciona a otros funcionarios 

públicos con el crimen organizado en Michoacán, señaló Silvano Aureoles, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados. 
Lamenta Cocoa no ser escuchada 

Luisa María Calderón Hinojosa, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), afirmó que cuando fue candidata a la 
gubernatura de Michoacán denunció la presencia de integrantes de Los Caballeros Templarios en el gobierno estatal. En 

entrevista con Ana Paula Ordorica, para Grupo Imagen Multimedia, la legisladora lamentó que en su momento estos 

señalamientos no se hayan tomado en cuenta por las autoridades, por el momento político que se vivía, pues los votos no le 
favorecían. Mencionó que incluso durante su campaña, habitantes de diversas comunidades se acercaban a ella para hacerle 

saber sus inquietudes en torno al clima de violencia que percibían y el temor constante en el que vivían por esa situación. Dijo 
que este problema se agravó luego del retiro de las fuerzas federales con el cambio de administración y los problemas de 

salud que presentó el gobernador Fausto Vallejo, esto, aseveró, aunado a la desconfianza que tenía la gente hacia las 
autoridades para levantar una denuncia. Consideró que las recientes capturas de integrantes de Los Caballeros Templarios y 

de funcionarios presuntamente vinculados con este grupo delictivo se pudieron dar por la información que proporcionaron los 

grupos de autodefensa. Afirmó que incluso supo antes de que se diera a conocer de manera oficial de los presuntos vínculos 
del exgobernador interino con el crimen organizado por un informe que llegó a sus manos dirigido a la delegación de la Policía 

Federal en la entidad, aunque por tratarse de una copia fotostática carecía de valor probatorio. Asimismo, consideró que en el 
tema del desarme de los grupos de autodefensa y de las policías rurales o comunitarias, el gobierno federal deberá mostrar 

cautela, pues se puede dar que ahora los integrantes de Los Templarios busquen formarse en la ―fila del perdón, o de borrón 

y cuenta nueva, o de cambio de camiseta‖. Mencionó que este paso será muy complejo, pues será muy difícil distinguir entre 
quiénes son los buenos y quiénes los malos. (Georgina Olson, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Otra vileza contra fumadores: Como en el célebre promocional (1978) de una esquiadora en el mar siendo acechada bajo 

la superficie y con la voz (en off) advirtiendo que ―cuando todos creían que había pasado el peligro, viene… ¡Tiburón Dos!‖, 
una nueva embestida persecutoria se cierne sobre los fumadores. Xiuh Tenorio, el promotor inicial de las draconianas 

restricciones que aprobó la Asamblea Legislativa del DF en 2008 (frente a las cuales el Congreso de la Unión pergeñó una 

legislación más bien piadosa), se quedó chiquito ante lo que hoy pretende Orlando Anaya González, diputado local del PAN 
(por el que nadie votó: es plurinominal). Este individuo presentó ya una iniciativa de reforma a la Ley para la Protección a la 

Salud de los No Fumadores que, de aprobarse, aun en los espacios públicos al aire libre se demarcarían algo así como 
corrales con un perímetro inferior a cuatro metros. El nuevo inquisidor disfruta la sevicia, pues quiere además hacer 

incómodos los chiqueros que sugiere: sin techos provisionales o fijos, sin sombrillas, sin sillas ni bancas. ¡Aguas con él! 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Están torturando policías y soldados en Michoacán?: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos asegura que los 
primeros dictámenes médicos reportan que Enrique Hernández ―no presenta lesiones contemporáneas‖. Es decir, que no fue 

torturado. Muy distinto es el testimonio de Guadalupe Hernández, la esposa de Enrique, líder de las autodefensas de 
Yurécuaro, detenido el 31 de marzo como presunto autor intelectual del asesinato del presidente municipal de Tanhuato, 

Gustavo Garibay, quien presuntamente se negaba a sumarse a las autodefensas. Nos dijo la señora Guadalupe, integrante 
también de las autodefensas de Yurécuaro: —No me han dejado verlo para nada, ni recibe llamadas ni hemos recibido 

llamadas de él. No han permitido visitas. Pienso que es por el estado en que lo tienen de golpes y torturación. Los únicos que 

lo han visto son su abogado y los de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y los de la Comisión de Derechos Humanos 
de Michoacán. El abogado me dice que está muy mal, que sufre lagunas mentales, que fue torturado con la mentada bolsa, 

no sé cómo usen esa bolsa; que le quemaron los testículos, trae golpes en su cuerpo, que su cuello muestra marcas y que va 
a perder el sistema auditivo izquierdo. Quizá hoy mismo, la Comisión de Derechos Humanos de Michoacán presente las 

conclusiones de sus peritajes psicológico y médico. Testículos quemados, nueve días de incomunicación. Pienso que no será 

difícil discernir qué es lo que realmente ha vivido Enrique Hernández y qué no. Sería muy grave conocer que la guerra de 
Michoacán se está ganando con las peores prácticas. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  

Línea 12, ¿la distancia más corta…?: Nunca nadie pudo imaginar que la Línea 12 del Metro, la obra emblemática de 

Marcelo Ebrard, fuera a desembocar en el conflicto técnico, económico y político que ha escalado. Cuando aquel 30 de 
octubre de 2012, el entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal cortó el listón acompañado del presidente Felipe Calderón, 

todo eran sonrisas y proyectos. Catorce meses después comenzó la pesadilla con una Línea 12 que se desdoró en medio de la 
reiterada incapacidad gubernamental de gestión, de gerencia de obras pública, como en la Estela de Luz, la sede del Senado, 

de un tramo fundamental del emisor central y los segundos pisos, por citar algunos. La Línea 12, una obra fundamental que 

mejoró sustancialmente la calidad de vida de medio millón de personas al día, se las empeoró en menos de 24 horas, el 
pasado 11 de marzo, cuando se suspendió el servicio y corrida en 11 de sus veinte estaciones, once de sus 21 kilómetros. Y 

desde entonces nos convertimos en testigos de una pugna por evadir responsabilidades de todos sus actores técnicos y 
políticos : el consorcio constructor ICA-Carso-Alstom, la española CAF, proveedora de los trenes; la oficina Metro-DF, que se 

formó para supervisar esta obra; del Sistema de Transporte Colectivo, las secretarías de Obras y de Transportes del GDF, por 
supuesto Marcelo Ebrard, de sus instancias auditoría y contraloría, del gobierno federal y sus instrumentos de supervisión de 

su gasto, de las nuevas autoridades del Metro, del consorcio supervisor de la obra, vamos, de todos los responsables de que 

las cosas salieran bien y no desembocaran en esta transgresión. Este caos se centra en dos ejes, el técnico de por qué los 
trenes arrendados en 20 mil millones de pesos no son compatibles con las vías de una obra civil que costó 26 mil millones de 

pesos, y el de la responsabilidades civiles, legales y políticas de todos los que intervinieron en este desastre que ahora parece 
ser de nadie, según ellos mismos, claro. 

RETALES 

1. CANONIZACIÓN. El presidente Peña Nieto no asistirá a la canonización de Juan XXIII y Juan Pablo II, el próximo 
domingo 27 en el Vaticano. Así respondió a la invitación que le formuló la Santa Sede. Pero no ha descartado enviar a un 

representante. Felipe Calderón sí estuvo en la beatificación del papa Wojtyla el 1 de mayo de 2011;. 
2. SÚBITO. Es inminente la expulsión del PRI de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre y su consignación por los delitos de trata 

de personas y lenocinio; y 
3. DEBATE. Pudo más la fuerza de Gustavo Madero en la estructura del PAN que la de Ernesto Cordero, y solo habrá un 

debate entre ambos candidatos a transmitirse, exclusivamente, por internet. ¿Cuál es el temor de abrirse a la sociedad? 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:QueEnrique Peña Nieto sostuvo diálogos con dos personajes durante su estancia en Michoacán. 

El primero y más prolongado, de casi 15 minutos, fue con el empresario Joaquín Vargas, presidente del consejo de MVS; la 

reunión fue privada, pero, aseguran, de buen talante y con buenos resultados. 

:Que el segundo diálogo que sostuvo el Presidente fue más ejecutivo, con el comisionado para la Seguridad y el Desarrollo 

Integral de Michoacán, Alfredo Castillo. 

 El encuentro también fue privado, al pie del avión de Peña Nieto, sin que sus colaboradores cercanos se aproximaran, al 

término de la cuarta gira del jefe del Ejecutivo por ese estado. 

:Que el que anda muy enojado con René Bejarano es Cuauhtémoc Cárdenas, pues el líder de Izquierda Democrática 

Nacional le aseguró que contaba con los amarres y la fuerza para hacerlo volver al frente del PRD. 

El ingeniero le reclamó a Bejarano haberlo expuesto con el argumento de una candidatura de unidad que quedó rebasada 
en el consejo nacional del partido, donde 74 por ciento de los consejeros, encabezados por Los Chuchos, dijo ―no‖ a las 

renovadas y alentadas aspiraciones de Cárdenas. 

:Que en el Congreso comentan la ―paliza‖ que le dieron al quinto visitador de la CNDH, Fernando Batista, quien pretende 

ser comisionado del IFAI. 

Durante su audiencia ante el Senado, el funcionario fue increpado por todos los partidos que, de plano, rechazan cualquier 
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propuesta que venga de la zona del ombudsman nacional, Raúl Plascencia. 

:Que en las diversas asociaciones civiles que defienden la reforma educativa del gobierno federal están a la espera de que el 
secretario Emilio Chuayffet tome acciones en Oaxaca. 

Esto porque en el Congreso local, con la complacencia del gobernador Gabino Cué, no se legisló para armonizar las 
modificaciones constitucionales de ese rubro en el estado. 

:Que hay empresas mexicanas que andan en malas compañías. 

Resulta que la francesa Alstom, socia en el consorcio que construyó la Línea 12 del Metro, tiene oscuros expedientes abiertos 
en muchos países y hasta se pueden consultar en internet. 

 Pero no solo eso. La presidenta de Alstom México, Cintia Angulo de Leseigneur, está sujeta a proceso penal en el DF por 

una denuncia que no ha sido resuelta. Si esto es con particulares, qué pueden esperar las autoridades del Metro. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Komander censurado: Si para disminuir la delincuencia bastara con censurar las expresiones artísticas no habría mucho de 

qué preocuparse. Terminar con el crimen sería una decisión administrativa muy fácil de aplicar. Ésta es la posición tradicional 
de los gobiernos conservadores y autoritarios del mundo. La censura es, según ellos, un mal menor si lleva a la eliminación de 

males sociales o ideas perniciosas. Al grupo se une ahora el gobierno perredista de Morelos. Jorge Messeguer, secretario de 

Gobierno de Morelos, mandó una carta al ayuntamiento de Cuernavaca, encabezado por el priista Jorge Morales Barud, 
pidiéndole la cancelación de un concierto programado para el 11 de abril que daría Alfredo Ríos, mejor conocido como El 

Komander. ―Evitemos que este tipo de grupos se presente en Morelos -escribió Messeguer-. Con toda claridad, este tipo de 
grupos que fomenta la violencia, la apología del delito, no deben ser bien recibidos en un estado donde estamos 

construyendo la paz y la seguridad para todos‖. En lo personal no me gusta la música del autor de Toquesones de cannabis o 
100 balazos al blindaje. No soy afín a la banda mientras que las letras del Komander -‖Dijeron que ando atizado, ando como a 

mí me gusta, enyerbado‖- carecen a mi juicio de calidad literaria. Pero eso no significa que no debamos mostrar preocupación 

ante un nuevo acto de censura en nuestro país. El propio Komander, en entrevista radiofónica, me decía esta semana que 
lamenta la censura y niega que sus canciones ofrezcan una apología del delito. ―Yo simplemente escribo sobre lo que pasa en 

el país‖, afirmaba. Tanto el gobernador Graco Ramírez como el secretario Messeguer me llamaron después de la conversación 
con el Komander para negar que estuvieran impulsando una censura. Es ―un acto de congruencia‖, argumentó Messeguer, 

para un gobierno que busca ―reestructurar el tejido social‖. Los censores siempre han argumentado que sus acciones sólo 

buscan el beneficio de la comunidad. En el Renacimiento europeo se censuraba la gallarda porque acercaba mucho a los 
hombres y mujeres. En el siglo XIX el gran escándalo lo provocaba el vals en que el hombre tomaba a la mujer del talle. El 

franquismo español censuró canciones de Joan Manuel Serrat por sus letras: ―en la fiesta de San Juan, cómo comparten su 
pan, su mujer y su gabán gentes de cien mil raleas‖. Todos los censores afirmaron actuar por el bien de la comunidad. 

Censurar es políticamente rentable, particularmente cuando se afecta a grupos minoritarios. Cada vez que trato el tema en 

alguno de mis espacios recibo numerosos comentarios de apoyo a la censura. Al parecer la mayoría de los mexicanos están 
convencidos de que los gobiernos deben censurar aquellas opiniones o formas musicales con las que no están de acuerdo. 

Por lo pronto ya el estado de Puebla, en que gobierna Rafael Moreno Valle, ha decidido también censurar al Komander y a un 
grupo llamado Calibre 50. Las presentaciones de ambos han sido canceladas en el palenque de la Feria de Puebla 2014 ―por 

razones ajenas‖ a la empresa organizadora. El gobierno mexiquense de Eruviel Ávila censuró el Hell & Metal Fest en marzo, 
pero el Komander cantó la semana pasada en el mismo lugar de Texcoco, en la Feria del Caballo, sin que hubiera 

consecuencias que lamentar. Aceptar la censura solo porque el Komander no es un intelectual es cerrar los ojos al mal que 

puede generar esta práctica. Martin Niemöller lo señaló hace décadas: ―Cuando los nazis vinieron a buscar a los comunistas, 
guardé silencio porque yo no era comunista... Cuando vinieron a buscar a los sindicalistas, no protesté, porque yo no era 

sindicalista... Cuando finalmente vinieron por mí, no había nadie más que pudiera protestar‖. 
INVERSIÓN 

La inversión fija bruta cayó 0.62 por ciento entre diciembre de 2013 y enero de 2014. La mayor caída se registró en la 

construcción. El fuerte aumento en el gasto gubernamental todavía no se refleja en un incremento en la inversión productiva. 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

El INE (antes IFE) quedó en buenas manos: Como parte de la última reforma política del año pasado, el Instituto 

Federal Electoral (IFE) desapareció para dar paso al Instituto Nacional Electoral (INE). El Consejo General del nuevo órgano 
se incrementó de nueve a 11 consejeros. No sé por qué. Quizá porque a los políticos les encanta crear plazas con cargo al 

contribuyente o porque así los tres partidos grandes tenían más fichas para negociar a la hora de la designación. Cualquiera 
que sea la razón, el hecho es que ahora habrá diez consejeros y un consejero presidente. Otro cambio se dio en el proceso de 

selección de los candidatos. A diferencia del pasado, hubo un Comité Técnico que evaluó a todos los candidatos. Dicho comité 

estuvo integrado por mexicanos de prestigio reconocido, como la profesora-investigadora Soledad Loaeza, de El Colegio de 
México, el académico Enrique Cárdenas, el experto electoral Ricardo Becerra y el presidente de El Colegio de la Frontera 

Norte, Tonatiuh Guillén. Dicho comité recibió la solicitud de 307 candidatos. Luego entrevistó a 71 semifinalistas para 
posteriormente integrar 11 quintetas de aspirantes finalistas para el Consejo General del INE. Las quintetas fueron remitidas a 

la Cámara de Diputados, donde comenzaron las negociaciones para definir la lista final. La Junta de Coordinación Política llegó 
a un acuerdo de los 11 nombres, que fue votado por una amplia mayoría en el pleno de la Cámara con más de las dos 

terceras partes de votos que se requerían. De esta forma, Lorenzo Córdova fue elegido consejero presidente. Es una 

estupenda noticia. Se trata de un joven e inteligente abogado, experto, como pocos en México, en materia electoral. Trabajó 
en el IFE como funcionario y, para las elecciones pasadas de 2012, lo habían nombrado consejero. Desde luego que era una 

tontería que su experiencia adquirida se perdiera por el capricho de los partidos de cambiar el Consejo General del INE. 
Afortunadamente los partidos recularon y corrigieron el error, dándole la posibilidad a Córdova y a dos consejeros más del 

IFE de continuar como consejeros del INE. Lorenzo cuenta, además, con una gran capacidad comunicativa. Ha colaborado 

en diversos medios, donde demostró su poder de explicar cosas complicadas de manera sencilla y didáctica. Si no se le sube 
el poder a la cabeza, tiene una buena probabilidad de convertirse en un gran presidente del INE. Estupenda noticia que 

también se hayan quedado los otrora consejeros del IFE, Marco Baños y Benito Nacif. El primero trae la camiseta del 
Instituto tatuada, ya que lleva muchos años trabajando en él. El segundo ha demostrado gran capacidad negociadora y 

defendido el valor de la libertad de expresión en casos donde se ha pretendido censurar spots de campaña. Lástima, en este 
sentido, que los diputados no hayan reelegido a la otra consejera que estaba en la lista: María Marván, quien estos años 

demostró su honestidad y capacidad de servicio en órganos autónomos como el IFE e IFAI. También es una buena noticia la 

integración de Arturo Sánchez al INE, otro viejo lobo de mar en las lides electorales. Él fue durante muchos años 
funcionario y consejero del IFE. Celebro, asimismo, la llegada al Consejo General del INE de Ciro Murayama, quien no sólo 

se ha destacado en la academia y los medios de comunicación, sino que ya pasó por el IFE siendo, como Córdova, uno de 
los pupilos del apreciado José Woldenberg. De los restantes seis consejeros que quedaron en el INE, reconozco a Javier 

Santiago, politólogo, quien fue el presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal, por lo que conoce esta materia. 

Luego hay cinco consejeros cuyos nombres son nuevos para mí. Todos comparten una característica profesional: son 
abogados. Adriana Margarita Favela es, al parecer, la carta peñista dentro del Consejo. Trabajó en el Poder Judicial local y 

federal en el Estado de México. José Roberto Ruiz ha pasado por varios cargos judiciales, incluyendo la aplicación del 
nuevo sistema de justicia penal. Beatriz Eugenia Galindo también tiene experiencia laboral en el Poder Judicial. Enrique 

Andrade trabajó como coordinador jurídico de asesores del Consejo General del IFE. Alejandra Pamela San Martín, de 

igual forma, laboró en el IFE en la Comisión de Quejas y Denuncias. Hay que reconocer que el proceso para seleccionar a los 
consejeros electorales sí funcionó en esta ocasión; que los diputados, al parecer, hicieron bien su trabajo y que, por tanto, el 

INE quedó en buenas manos. Ojalá así sea. Suerte a todos ellos. 

 

(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

Hollande, por todo lo alto: 

UNA DISTINCIÓN especial tiene reservada Enrique Peña Nieto para François Hollande: será el primer presidente extranjero 

recibido en visita de Estado en el actual gobierno. México y Francia quieren relanzar las históricas relaciones amistosas y 
cerrar el capítulo de desencuentros, inscrito en la pasada administración federal, nos dicen. El viaje del galo será ―por todo lo 

alto‖, nos comentan en Los Pinos, donde se ultiman detalles para la recepción. El jueves, con toda la pompa y gala militar, se 
hará la bienvenida oficial en Campo Marte. Luego habrá una reunión de trabajo, firma de documentos y mensaje a medios. 

Por la noche, el mandatario mexicano ofrecerá una cena de Estado. Durante su estancia en el DF, don François se hará un 

espacio para degustar una buena pata de cerdo en el restaurante Au Pied de Cochon, para cerrar las heridas y comenzar una 
nueva era en la relación bilateral. Bon appétit! 

ANTES DE IRSE de vacaciones de Semana Santa, las comisiones legislativas del Senado buscan desahogar dos temas: 

competencia económica y ley secundaria política-electoral. Hay un acuerdo entre los líderes parlamentarios, el priísta Emilio 

Gamboa, el panista Jorge Luis Preciado y el perredista Miguel Barbosa, para dar salida a los dos asuntos y después entrar a 
telecomunicaciones y energía. La idea, nos dicen, es que esta misma semana salgan de la Cámara de Senadores para iniciar 

el proceso en San Lázaro. En esa ruta, las cuatro legislaciones estarían listas en el periodo ordinario de sesiones que culmina 
el último día del mes de abril. 

JUNTO CON la Junta de Coordinación Política y el Comité de Administración, el presidente del Senado, el priísta Raúl 
Cervantes, determinó abrir los datos de la construcción y equipamiento del nuevo inmueble de Paseo de la Reforma, que no 

ha sido concluido al 100%. Es una obra que ha tenido una danza de miles de millones de pesos, que sigue generando gastos 
y que tiene a la Cámara Alta en la puerta de un litigio contra la constructora Gami de Grupo Indi. Don Raúl le entró al tema y 

no quiere que siga generando sospechas sobre uso y destino de los recursos públicos. El Senado va a abrir un micrositio web 
con todos los datos que posee y con la advertencia de que el fiduciario Banobras tiene reservada una parte de la información, 

nos dicen. ¡Sopas! 

UNA BUENA parte del sector salud aceptó la propuesta del jefe del Ejecutivo para crear un órgano encargado de supervisar y 

monitorear la calidad de las instituciones públicas. Sin embargo, nos dicen, la Secretaría de Salud, a cargo de Mercedes Juan 
López, debe considerar las condiciones en las que laboran los médicos. Durante un foro convocado por una empresa 

farmacéutica, al que acudieron más de dos mil médicos del país, comentaban que se han sentido las sanciones que Salud 

está aplicando a quienes niegan el servicio médico a los pacientes. En ese punto, no hay problema. Pero consideran que el 
personal es insuficiente para atender la gran demanda. 

QUIENES PENSABAN que con la llegada del nuevo comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, habría 

cambio en la Policía Federal se equivocaron. Si no hay una contraorden, se anunciará pronto la ratificación de Enrique Galindo 

Ceballos al frente de la PF. En su nueva etapa dentro de la corporación don Enrique será el encargado de iniciar en julio el 
arranque de la Gendarmería Nacional, que contará con 5 mil elementos con entrenamiento policial y militar. Además, nos 

dicen, Galindo tendrá la encomienda de hacer valer la promesa que hizo Rubido al Senado: tolerancia cero a actos de 
corrupción en la corporación. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL FLAMANTE Instituto Nacional Electoral han llegado los padrones de los partidos políticos y los números dejaron con el ojo 
cuadrado a quienes los han revisado. 

MÁS ALLÁ de que el PRI y el PRD presumen tener millones de afiliados, hecho que despierta dudas, llama la atención que el 
PAN, partido que estuvo en el poder durante 12 años, reporta sólo 228 mil militantes. 

CON ESA CIFRA, apenas superan el mínimo de afiliados para constituirse como partido político nacional que es de 220 mil. 
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ES DECIR, que hay menos ciudadanos con carnet de ese partido que de minipartidos como Movimiento Ciudadano o del PT. 

LOS AZULES incluso se quedan por debajo de las cédulas presentadas por Morena en su solicitud de registro, las cuales 
llegaron al medio millón. 

ANTE esa situación, en el partido-partido que preside Cecilia Romero deben sentirse muy aliviados de que los recursos 
públicos se reparten con base en los votos obtenidos y no en el número de afiliados. 

DE LO CONTRARIO, estarían a un paso de pedir su registro en el padrón… ¡pero de la Cruzada contra el Hambre! 

QUIEN estará mañana en Washington es Agustín Carstens. 

EL GOBERNADOR del Banco de México participará en una conferencia organizada por la prestigiada Fundación Bertelsmann 
que lleva por título ―Un mundo desequilibrado: superávit de política, déficit de ideas‖. 

EL MEXICANO hablará junto con Jim Yong Kim, presidente del Banco Mundial, así como con el presidente del Banco de Israel, 
el ministro de Finanzas de los Países Bajos y el jefe de los asesores económicos de la Casa Blanca. 

Y VAYA que se puede poner interesante si Carstens habla, por ejemplo, sobre el excedente de ―qués‖ y la carestía de ―cómos‖ 
que, históricamente, han sido el sello de la casa en el manejo de la economía en México. 

SOBRE todo ahora que las tan cacareadas reformas fiscal y laboral nomás no acaban de impulsar positivamente los 

indicadores económicos del país. 

LOS MUY FIJADOS están sorprendidos por el silencio del PAN en torno al escándalo sexual del hoy ex dirigente del PRI en el 

DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. 

SOBRE TODO, porque la bancada blanquiazul en la Asamblea Legislativa se abstuvo de votar en la aprobación del punto de 

acuerdo para pedir a la Procuraduría capitalina que investigue ese asunto. 

INCLUSO en los pasillos de la ALDF se comenta que hay una poderosa razón para que los panistas se hayan quedado 
callados. 

Y ESTA sería que varios de ellos han participado en parrandas e incluso en viajes de turismo sexual a Cuba organizados por el 
líder de los pepenadores. 

¿PUES QUÉ pasa con el aguerrido coordinador albiazul Federico Döring? 

UNA ADIVINANZA: ¿en qué se parecen los diputados y senadores mexicanos a los malos estudiantes? 

EN QUE les importa más irse de vacaciones que aprobar la secundaria. 

(Redacción, página 10) 
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